



Miniranger-Ausbildung an den Volksschulen

Gelebter Naturschutz, Bewusstseinsbildung und Schöpfungsverantwortung sind Schlagworte, welchen wir täglich in den diversen Medien begegnen und denen auch in unserer christlichen Glaubensgemeinschaft große Bedeutung zukommt. Doch was bedeuten diese Worte und wer kann etwas beitragen? Die Antwort ist relativ einfach: Wir alle! Aus diesem Grunde wurde das Miniranger-Programm ins Leben gerufen, welches – abgestimmt auf die unterschiedlichen Altersgruppen – auf **die Arbeit mit Schulkindern** abzielt.

In Zusammenarbeit mit der **Kärntner Bergwacht** und dem **Österreichischen Alpenverein – Sektion Hermagor** findet an ausgesuchten Volksschulen die Miniranger-Ausbildung statt. Sonja Kucher (PGR-Obfrau, St. Stefan) und Ivonne Groinig halten Vorträge über Natur- und Umweltschutz, vermitteln Wissenswertes über die heimische Flora und Fauna, organisieren gemeinsame Wanderungen sowie Müllsammelaktionen.

Die erste Veranstaltung fand 2023 an der Volksschule St. Stefan im Gailtal statt, wo auch die ersten **Miniranger** im Bezirk ausgebildet wurden. Zudem unternahmen die Schülerinnen und Schüler eine lehrreiche **Exkursion zum Naturgarten Siebenbrunn**.

Insgesamt fand die **Ausbildung** im Frühling 2024 an vier Volksschulen unserer Region statt: **VS St. Stefan im Gailtal**, **VS Hermagor**, **VS Egg** und **VS Tröpolach**.

Für die **Musik-Mittelschule Hermagor** wurde ein spannender und lustiger Klettertag organisiert, während den Schülerinnen und Schülern der HLW Hermagor die Schönheit und Wichtigkeit der Natur am **Weissensee** nähergebracht wurde.

Des Weiteren konnten wir am **Projekt „Der Frosch im Wassertropfen“**, initiiert von der Universität Innsbruck, teilnehmen. Die jungen Forscher haben Wasserproben entnommen, diese gefiltert und dokumentiert, um anhand der im Wasser enthaltenen Umwelt-DNA zu erfahren, welche – ausgestorben geglaubte – Amphibien bei uns beheimatet sind. Diese ehrenamtliche Arbeit mit unserer Jugend fand so viel Anklang, dass der Österreichische Alpenverein die AV-Sektion Hermagor als **„best practice-Beispiel“ ausgezeichnet** hat.

Das **nachhaltige Naturschutz-Programm** wird in den Schulen sehr gut aufgenommen. Vor allem die Schülerinnen und Schüler zeigen sich wissbegierig, können aber auch bereits mit fundiertem Wissen glänzen.

Auch unser Herr **Pfarrer Martin** hat tatkräftig mitgeholfen und die Säuberungs-Aktion unterstützt! Danach konnte er sich persönlich vom Wissen und Eifer der Schülerinnen und Schüler überzeugen!

Wir sind stolz auf unsere **jungen Naturschützer**, welche durch ihr Engagement und ihren Einsatz bereits jetzt den Wert unserer Natur schätzen und diese schützen!

Alles, was von der Erde stammt, kehrt zur Erde zurück, und was von den Wassern stammt, fließt ins Meer zurück. Sir 40, 11



Schülerinnen, Schüler und Lehrer der Volksschule St. Stefan, Pfarrer Martin und Sonja Kucher nach dem Müllsammeln.



Wasserentnahme für das Projekt „Der Frosch im Wassertropfen“ in Siebenbrunn.



Gemeinsame Wanderung rund um den Pressegger See.



Minirangerausbildung in der Volksschule St. Stefan.

Pfarrwebsites:

Sie erreichen die Websites der Pfarre **St. Paul** unter: www.kath-kirche-kaernten.at/stpaul-gail und die von **St. Stefan** unter: www.kath-kirche-kaernten.at/ststefan-gail

Facebook:

Link zur Facebook-Seite der Pfarre **St. Stefan**: facebook.com/pfarreststefan